



► Los diputados, quienes fueron invitados por la Cámara Económica de China, no viajaron solos; junto a ellos también fue Diego Vela, extimonel de Revolución Democrática.

Winter, Yeomans y Vela: los frenteamplistas que participaron de un seminario de gobernanza en China

La visita de los diputados y el extimonel se suma a la contundente lista de viajes que han hecho parlamentarios chilenos al país asiático este año.

Cristóbal Fuentes

En agosto, la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola (PC), recibió las solicitudes de dos parlamentarios para ausentarse durante los últimos días de ese mes y hasta el 12 de septiembre. Se trataba de los frenteamplistas Gonzalo Winter y Gael Yeomans, quienes informaron a Cariola que asistirían al seminario sobre "Desarrollo de capacidades de gobernanza internacional", en Beijing, China.

Los diputados, quienes fueron invitados por la Cámara Económica de China, no viajaron solos. Junto a ellos también se subieron al avión con destino a Beijing el extimonel de Revolución Democrática Diego Vela, y el director ejecutivo de Rumbo Colectivo, Tomás Leighton.

Asistieron para participar de talleres en-

focados en políticas sustentables y relacionado a la cooperación bilateral entre Chile y China, y que abordan temas como el uso de las tecnologías y la economía digital.

Desde el entorno de los diputados destacan que, como se trató de una invitación, las actividades fueron financiadas por el país anfitrión. Además, que su ausencia fue notificada a la Cámara y contó con los reemplazos correspondientes en las comisiones.

Uno de los cursos fue sobre "planificación del desarrollo de nuevas infraestructuras". Su contenido, según especificaba la descripción, era "presentar la teoría de las nuevas infraestructuras, la situación actual del desarrollo de nuevas infraestructuras en China y compartir la experiencia china en materia de planificación".

Otro de ellos llevó el nombre de "construcción del sistema de políticas verdes y bajas

en carbono en China". Su contenido fue "la estrategia de desarrollo verde y baja en carbono de China, ideas de formulación de políticas y caminos para su implementación". En el marco de esta actividad, visitaron la corporación de Ciencia y Tecnología Electrónica de China.

Lo cierto es que las visitas de parlamentarios a China se han hecho cada vez más frecuentes. Hace unos días, el senador Juan Ignacio Latorre, también del Frente Amplio, participó de un foro parlamentario y visitó empresas en Beijing y Shanghai. También se reunió con el vicepresidente Han Zheng. Su invitación proviene de la Asociación para la amistad del pueblo chino con los países extranjeros.

Antes de eso, en julio, una misión de diputados viajó a Shenzhen, el "Silicon Valley" chino, para aprender de inteligencia artificial. Entre ellos, Cariola, Yeomans, el vice-

presidente de la Cámara Eric Aedo (DC), Marisela Santibáñez (Independiente), Guillermo Ramírez (UDI), José Miguel Castro (RN), Marta González (Ind.-PPD) y Tomás de Rementería (PS).

En agosto, otro grupo de parlamentarios llegó hasta el país asiático para una visita a la Universidad de Tsinghua de China, en el marco de una misión de intercambio tecnológico organizada por el Centro de Estudios de Relaciones Internacionales de la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo (UDD). Entre ellos, estuvieron los diputados Leonardo Soto (PS), Miguel Ángel Calisto (Ind.-Demócratas), Raúl Leiva (PS), Ximena Ossandón (RN), Sofía Cid (ex RN), Cristian Tapia (Ind.-PPD) y el senador Kenneth Pugh. También participó el subsecretario de Telecomunicaciones, Claudio Araya. ●